



Marie Claude Varailas
Sénatrice de la Dordogne

La lettre de la sénatrice

N°4, lundi 8 février 2021

Madame, Monsieur, cher-e-s collègues,

Nous continuons à vivre au rythme de cette pandémie dont les chiffres de contamination se sont fortement dégradés sur notre département, nous plaçant en huitième position des départements les plus touchés.

Je sais que nombre d'entre vous font face aux interrogations légitimes de nos concitoyens sur les délais de vaccination. On peut espérer que le vaccin Moderna et le vaccin européen AstraZeneca puissent contribuer à accélérer le processus vaccinal.

Nous avons, avec mon groupe CRCE, appelé à la reconquête de la maîtrise publique de la production et de la diffusion des médicaments et des vaccins. Nous demandons la levée du secret des affaires pour une totale transparence des contrats signés avec Big Pharma. Nous exigeons que les vaccins et les traitements contre la pandémie soient un bien public mondial, librement accessible à toutes et à tous.

L'état d'urgence a été prorogé jusqu'au 1er juin sans retour devant le Parlement. Le cadre juridique de cet état d'urgence est maintenu jusqu'au 31 Décembre 2021.

C'est dans ce contexte que le Sénat a voté le report des élections régionales et départementales au mois de Juin 2021. Il vise à une meilleure organisation de ces élections dans un cadre garantissant la sécurité sanitaire de chacun. Une clause de revoyure est néanmoins prévue avant le 1er avril.

Dans cette lettre bimensuelle, vous retrouverez mon activité au Sénat et en Dordogne ainsi que mes diverses interventions auprès des ministres et les questions écrites que j'ai déposées suite aux interpellations du monde associatif, syndicats ou élus du territoire que j'ai rencontrés en ce début d'année.

Demeurant à votre écoute,
Sincèrement à vous,

Marie Claude VARAILLAS

Actualité au Sénat

“

Traisons le problème
au lieu de l'aggraver

”



“RESPECT DE LA PROPRIÉTÉ IMMOBILIÈRE CONTRE LE SQUAT”

Retrouvez mon intervention lors de la séance publique du 19 Janvier 2021, pour expliquer le vote du groupe CRCE contre la proposition de loi «Respect de la propriété immobilière contre le squat »

[lire la suite](#)



Convention citoyenne pour le climat: il est urgent d'agir

Mercredi 27 janvier, j'ai auditionné avec mes collègues de la Commission d'Aménagement du Territoire et du développement durable, Madame Laurence TUBIANA co-présidente du Comité de Gouvernance de la Convention Citoyenne pour le climat et Jean Pierre CABROL co-président de l'association «les 150 ».

[Lire la suite](#)

“

une conquête sociale
fragile et précieuse

”



PPL droit à l'avortement

“

Report des élections
départementales et
régionales 2021 ”



MARS > JUIN

Soutien au droit à l'avortement

La proposition de loi visant à renforcer le droit à l'avortement a bénéficié de notre soutien, dans la continuité du

Report des élections 2021:

Mardi 26 janvier 2021, le Sénat a adopté, en première lecture, le projet de loi portant report du

travail réalisé par notre groupe CRCE qui avait déposé en 2017 une proposition de loi visant à inscrire le droit à l'avortement dans la Constitution, et en 2019 une PPL visant à allonger les délais pour pratiquer l'IVG, ainsi que des amendements pour supprimer la double clause de conscience.

[Lire la suite](#)



Protection des mineurs

Avec 345 voix POUR le Sénat a, sans surprise, adopté la proposition de loi visant à protéger les jeunes mineurs des crimes sexuels.

La libération de la parole permet de rappeler que ces actes constituent des interdits structurants de la société.

[Lire la suite](#)

renouvellement général des conseils départementaux, des conseils régionaux et des assemblées de Corse, de Guyane et de Martinique.

En raison de la crise sanitaire, ce projet de loi reporte à juin 2021 les élections départementales et régionales initialement prévues en mars 2021.

[Lire la suite](#)



Loi bioéthique: confusion sur la PMA

Le projet de loi relatif à la bioéthique est hier arrivé sur les bancs du Sénat. Ce texte, qui a pour vocation d'encadrer le rapport entre le progrès scientifique et la société, a été l'objet d'âpres et confus débats, ayant pu brouiller la perception des enjeux qui lui étaient attachés.

[Lire la suite](#)

Circonscription



Rencontre avec la Maison occitane du Périgord

Vendredi 5 février, visite de la calandreta Pergosina de Périgueux accueillie par son dynamique directeur, les enseignants et représentants de parents d'élèves puis échange avec les représentants de la Maison occitane du Périgord, née du regroupement du Bormat dau Perigord, Novelum et la fédération des écoles Calandretas de Dordogne.

[Lire la suite](#)



Visite du "Sans réserve" et point sur le secteur culturel à l'arrêt

J'ai souhaité aller à la rencontre des acteurs culturels, victimes de la crise sanitaire depuis bientôt un an et pour lequel l'Etat ne donne aucune suite aux propositions concrètes qu'ils lui font pour réouvrir et redonner du souffle à la création artistique.

[Lire la suite](#)



Visite du technicentre

Visite surprise du technicentre de Périgueux par le ministre des transports Jean-Baptiste Djebbari, en présence de Jean-Pierre Farandou, directeur général de la SNCF. Les agents mobilisés pour valoriser et défendre leur savoir-faire ont pu rappeler au ministre, par la voix du délégué syndical CGT, la nécessité d'embaucher et de revaloriser les salaires, alors même que le technicentre emploie 70 intérimaires par an et que le retour des trains de nuit laisse espérer un carnet de commande bien rempli pour les prochaines années.

[Lire la suite](#)



Visite du centre de vaccination

Vendredi 29 janvier, je visitais le centre de vaccination de Périgueux et échangeais avec Thierry Lefebvre, directeur du Centre hospitalier et le Dr Caroline Coutaz Fluck, médecin responsable du centre.

Alors que le virus est bien présent sur notre territoire avec un taux d'incidence en constante progression, j'ai fait part au ministre de la santé, Olivier Véran, de ma vive préoccupation quant à la maîtrise de la vague épidémique en Dordogne si le taux d'incidence ne parvenait pas à être maîtrisé.

[Lire la suite](#)

Hommage au résistant communiste René Chouet

Avec le décès de René Chouet disparaît un pan de l'histoire de la Résistance en Périgord.

Arrêté par les Allemands en février 1944, René Chouet vivra l'enfer des camps de Mauthausen, Melk et Ebensee. Rescapé, il aura à coeur de faire vivre la solidarité et l'idéal communiste découvert dans l'horreur des camps.

Une vie d'engagements qu'il consacra également au devoir de mémoire et à la transmission auprès des enfants des écoles, collèges et lycées de Dordogne.

“Ne jamais désespérer, relever toujours la tête et se battre, même dans les pires moments pour les valeurs que l'on croit juste et quel qu'en soit le prix à payer”

Je retiendrai de lui le souvenir de son regard lumineux et bienveillant mais également son irrépressible amour de la vie.

J'ai une pensée émue pour sa chère épouse Danielle, sa grande famille, ses proches et tous les camarades car nous perdons aujourd'hui un guide, un frère qui nous était si cher.

“
Questions écrites au
gouvernement”



Questions écrites au gouvernement

Retrouvez les questions écrites que je pose régulièrement aux membres du gouvernement, suite aux échanges que je peux avoir avec les élus, associations, syndicats ou citoyens qui m'alertent sur des problématiques de territoire qui peuvent être résolues par une évolution de loi ou des politiques publiques.

[Lire la suite](#)

Marie-Claude Varailles
Espace Aragon
1 Pl. du 08 Mai 1945
24000 Périgueux
mc.varailles@senat.fr



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}
Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur mariclaudevarailles.fr.

[Se désinscrire](#)



© 2020 Marie Claude Varailles